

## **El Cabildo de Tenerife y Fundación Moeve apuestan por mejorar la productividad del invernadero de flora autóctona del Teide**

- **Nuevas infraestructuras permitirán acelerar la producción de planta**
- **Una actuación clave para la restauración ambiental de este Parque Nacional, afectado por los incendios del verano de 2023**

**Canarias, 30 de diciembre de 2025.** – El Cabildo de Tenerife y Fundación Moeve continúan su colaboración para la restauración ambiental del Parque Nacional del Teide, con la ampliación y mejora de la productividad del invernadero de flora autóctona ubicado en el centro de visitantes de El Portillo. La finalidad de esta apuesta conjunta es seguir fortaleciendo la producción de planta destinada a la recuperación de este espacio natural tras los incendios ocurridos en el verano de 2023.

Una colaboración que se ha mantenido durante tres años, y que este año ha estado enfocada a mejorar la capacidad y eficiencia de los invernaderos, infraestructura clave para la producción de flora autóctona y la restauración de los ecosistemas de alta montaña afectados.

Una apuesta iniciada el mismo año de los incendios, con la ampliación del vivero exterior, que ha avanzado con la mejora y ampliación de los invernaderos, centrándose en esta última fase en mejoras técnicas orientadas a optimizar los procesos de germinación y crecimiento de las plantas en un entorno marcado por las duras condiciones climáticas de la alta montaña.

Las actuaciones realizadas incluyen la instalación de mesas de cultivo con sistema de camas calientes, la impermeabilización del suelo del invernadero y la incorporación de sensores de temperatura y humedad, que permitirán un control más preciso de las condiciones ambientales, especialmente durante los meses de invierno, cuando las bajas temperaturas dificultan y ralentizan la germinación de diversas especies. Asimismo, se ha incorporado un sistema de captación de agua de lluvia para el riego.

Durante una reciente visita al nuevo invernadero, la consejera de Medio Natural, Sostenibilidad, Seguridad y Emergencias del Cabildo de Tenerife, Blanca Pérez, subrayó que “esta actuación demuestra el compromiso firme del Cabildo con la recuperación del Parque Nacional del Teide tras los graves incendios sufridos. La mejora de estas infraestructuras nos permite reforzar la producción de flora autóctona en condiciones óptimas, acelerando los procesos de restauración ecológica y garantizando la conservación de un espacio natural único para las generaciones futuras”.

La colaboración con la Fundación Moeve nos permite avanzar con mayor rapidez y eficacia en la recuperación de los ecosistemas dañados y en la conservación de nuestra biodiversidad".

Por su parte, la responsable de Fundación Moeve en Canarias, Belén Machado, destacó que "estas actuaciones suponen un paso fundamental para mejorar el rendimiento de la producción de plantas necesarias para las labores de restauración ambiental en el Parque Nacional del Teide. Llevamos tres años apostando por acciones destinadas a rehabilitar las zonas dañadas, impulsando la conservación de la biodiversidad en este enclave único tan especial para los tinerfeños, y en general para los canarios".

Para el director de Medio Natural de la Corporación insular, Pedro Millan, "la modernización del invernadero supone un salto cualitativo en la capacidad técnica del Cabildo para producir planta autóctona en condiciones controladas, algo fundamental en un entorno tan exigente como la alta montaña. Gracias a estas mejoras, podemos responder con mayor eficacia tanto a las necesidades ordinarias de conservación como a las derivadas de situaciones excepcionales como los incendios forestales".

Gracias a este trabajo conjunto, tanto el vivero como los invernaderos han visto reducir los tiempos de crecimiento de las plantas, lo que ha permitido reforzar el objetivo de aumentar la capacidad productiva de ejemplares de especies autóctonas como el codeso, la retama, la violeta del Teide, la jarilla de cumbre o el cedro canario, fundamentales para las acciones de restauración ambiental de este Parque Nacional.

La mejora de las infraestructuras de germinación y crecimiento permite responder a la creciente demanda de planta derivada tanto de los programas ordinarios de conservación como de las necesidades extraordinarias surgidas tras el incendio de 2023.

La iniciativa se enmarca en la Estrategia de Biodiversidad de Tenerife 2020-2030 y refuerza el valor de la colaboración público-privada como herramienta clave para la restauración ambiental, la lucha contra el cambio climático y la conservación de uno de los espacios naturales más emblemáticos de Canarias. Asimismo, estas actuaciones refuerzan el compromiso de Fundación Moeve con la conservación de la biodiversidad.